

AfD-Fraktion Bottrop  
Gerichtsstraße 2  
46236 Bottrop

15.02.2024

### **Möglicher Verdacht der Postvernichtung seitens der Jobcenter aufgrund von Bearbeitungsstau**

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Tischler,

ein Bottroper Bürger teilte uns mit, dass in seinem Bekanntenkreis der Fall auftrat, dass Anträge auf Bürgergeld, ALG 1 sowie Unterlagen, Nachweise (Kontoauszüge) laut Aussage der vorgenannten Behörden nie ankamen. In einem Online-Artikel von Rechtsanwalt David Andreas Köper, nimmt dieser darin Bezug auf eine Reportage des Journalisten Günther Wallraff welche am 16.03.2015 auf RTL ausgestrahlt wurde.<sup>1</sup> In diesem TV-Beitrag gibt es Schilderungen Jobcenter Mitarbeiter würden Post von Arbeitslosen aus Verzweiflung über Bearbeitungsstau teilweise vorsätzlich vernichten.

Rechtsanwalt Köper ist der Meinung, angesichts der im Behördenvergleich doch äußerst ungewöhnlichen Häufung angeblich nicht erhaltener Posteingänge, hält er dies leider für möglich.

#### **In diesem Zusammenhang bitten wir um die Beantwortung der folgenden Fragen:**

1. Inwieweit und in welchem Umfang haben sich derartige Vorfälle in der Vergangenheit in den Jobcentern von Bottrop ereignet, bzw. finden aktuell noch in den Jobcentern statt, und werden derzeit strafrechtlich verfolgt, in Sinne der juristischen Aufklärung?
2. Sollten derartige Fälle zweifelsfrei vorliegen, inwieweit wurden seitens der Jobcenter Kündigungen von Arbeitsverhältnissen gegen betroffene Mitarbeiter ausgesprochen?
3. Wenn vorgenannte Faktoren zutreffen, welche weitere Schritte wurden im Zuge dessen gegen vorgenannte Mitarbeiter eingeleitet, wie zum Beispiel Suspendierungen oder andere Disziplinarmaßnahmen?
4. Sollten sich keine derartigen Vorfälle in Jobcentern in Bottrop ereignet haben, wurde seitens der Jobcenter eine Klage (Sammelklage) gegen RTL eingereicht aufgrund von Falschbehauptungen? Wenn Ja, mit welchem Ergebnis bzw. Erfolg? Wenn Nein, aufgrund welcher Faktoren wurde derart gehandelt?

Mit freundlichen Grüßen

Guido Schulz  
Stellvertretender Fraktionsvorsitzender der AfD Bottrop

<sup>1</sup> <https://www.rechtsanwalt-koeper.de/blog/artikel/hartz-4-post-verschwunden-antrag-nicht-angekommen-jobcenter/>